

Canada est liée à notre capacité d'innover et de mettre à contribution les technologies de pointe. [...] En matière de développement des marchés, l'objectif du gouvernement du Canada est de fournir aux entrepreneurs les outils nécessaires pour affronter avec succès un nouveau contexte mondial. La création de la nouvelle Organisation mondiale du commerce, l'ALENA [Accord de libre-échange nord-américain] et les accords de commerce interprovincial ont engendré des occasions nouvelles et de nouveaux défis auxquels nous devons nous adapter. [...] Au cours des prochaines années, rien ne devra être négligé pour favoriser davantage le partenariat entre tous les paliers de l'intervention économique. [...] Nous avons d'ailleurs déjà commencé dans cette voie avec nos partenaires du gouvernement québécois et du monde des affaires. C'est ainsi que le Centre Info-Entrepreneurs a pu être ouvert à Montréal. [...] Nous augmenterons ainsi de 15 millions de dollars par année notre investissement dans de tels centres. [...] Il faut cependant reconnaître qu'il existe encore des obstacles à la conclusion de partenariats fructueux. Ces obstacles revêtent la forme de chevauchements ou de dédoublements entre les organismes. [...] Il était de notre devoir d'assurer à la fois une plus grande simplification et un meilleur fonctionnement des programmes et services. S'il y a une certaine lourdeur du système, elle sera éliminée. Au cours des mois et des années à venir, nous avons la ferme intention de poursuivre résolument sur cette lancée.

Notes pour une allocution de l'honorable André Ouellet, ministre des Affaires étrangères, à l'occasion du Forum économique de la région de Québec, Québec (Québec), le 15 février, 1995, 95/10.

La liberté et la démocratie ne forcent pas notre attention seulement à titre d'objectifs absolus. Ce sont aussi des instruments, des agents de progrès indispensables à la réalisation des autres objectifs fondamentaux de l'ONU dans les domaines de la sécurité, du développement et de l'aide humanitaire. [...] L'une des principales préoccupations de la politique étrangère canadienne est d'accroître l'aptitude de la communauté internationale à cerner et à contrer les causes possibles d'instabilité, avant qu'elles ne donnent lieu à un conflit violent. [...] Les droits de la personne jouent aussi un rôle fondamental dans la mise en place d'un environnement propice au développement durable. [...] Le gouvernement canadien a indiqué que les droits de la personne et la démocratie constituent l'une des priorités de son programme officiel d'aide au développement. Nous maintiendrons cette priorité aussi bien dans les canaux bilatéraux que multilatéraux. [...] Monsieur le Président, en matière de droits de la personne, il ne saurait y avoir nulle part de citoyens de seconde classe. [...] Au cours des deux dernières années, le Canada a collaboré étroitement avec d'autres gouvernements et avec des organisations non gouvernementales pour amener les luttes pour l'égalité et les droits des femmes au coeur des délibérations de la présente Commission. [...] Monsieur le Président, aucun pays n'est exempt de problèmes en matière de droits de la personne, et chez nous, la situation difficile de nos citoyens autochtones est une question qui nous préoccupe beaucoup. [...] Nous avons aussi la ferme intention de contribuer à bâtir des communautés autochtones plus solides, plus saines et plus autonomes. [...] La Commission des droits de l'homme est le forum le plus important et le plus complexe des Nations Unies, mise à part l'Assemblée générale. [...] Avant tout, il nous faut une meilleure préparation, et pour cela, nous avons besoin en premier lieu d'un délai plus long entre la clôture du débat de l'Assemblée générale sur les droits de la personne et le début des travaux de la Commission. [...] Tels sont les défis qui se posent à nous collectivement : construire nos institutions des droits de la personne et leur donner une application concrète dans des situations réelles. [...] Nous devons tenir nos engagements envers les citoyens de tous les pays, dont notre Charte nous engage à servir le bien-être.

Notes pour une allocution de l'honorable Christine Stewart, secrétaire d'État (Amérique latine et Afrique), à l'occasion de la 51^e session de la Commission des droits de l'homme des Nations Unies, Genève (Suisse), le 10 février 1995, 95/9.

À VENIR :

20 février : Visite du secrétaire général de l'OEA à Ottawa
23-24 février : Visite du président des États-Unis à Ottawa
6-12 mars : Sommet mondial pour le développement social, Copenhague

Pour obtenir des copies supplémentaires du matériel provenant du ministère des Affaires étrangères et du Commerce international, composez le (613) 944-4000 ou sans frais le 1-800-267-8376. Pour obtenir des renseignements sur le matériel provenant d'autres ministères, contactez leurs divisions respectives des communications. «Le commerce et la politique étrangère cette semaine/This Week in Trade and Foreign Policy» est préparé chaque semaine à la Direction des communications sur la politique étrangère (BCF).